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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Было о чем рассказать гу-
бернатору руководителям 
предприятий — флагманов 

ливенской промышленности. Так, 
гендиректор АО «Промприбор» 
Н.И. Кобылкин с гордостью на-
звал цифры, характеризующие не 
только темпы развития производ-
ства (за 2007 год произведено про-
дукции на сумму 1 млрд. 135 млн. 
рублей, или 133,5% к 2006 году), 
но и уровень зарплаты — так, в 
минувшем году она составила 14, 
3 тысячи рублей, а в нынешнем 
вырастет до 15 тысяч. Ежемесяч-
но до 28 млн. рублей выделяется 
на зарплату. Кроме того, в тече-
ние года 20 млн. рублей (!) пред-
приятие выделило на социаль-
ную поддержку своих работников 
— на обучение в вузах, лечение, 
материальную помощь, на разви-
тие детской футбольной коман-
ды. Исполняющий директор АО 
«Ливгидромаш» А.Ф. Дворядкин 
констатировал темпы роста про-
изводства на уровне 27%, объем 
производства в денежном выра-
жении составил 1 млрд. 600 млн. 
рублей. Средняя зарплата работ-
ников «Ливгидромаша» превыша-
ет 10 тысяч рублей; кроме того, 
они получают льготные выплаты 
на обучение, лечение, материаль-
ную помощь. О зарплате работни-
ков на уровне 13—15 тысяч руб-
лей докладывал технический ди-
ректор Ливенской ТЭЦ С.Н. Боб-
кин — по его мнению, инвестици-
онный вклад, вносимый террито-
риальной гене рирующей 
компанией (ТГК-4) на 
реконструкцию ТЭЦ 
(а размер вклада — 
1 млрд. 400 млн. руб-
лей!), определит буду-
щее предприятия на 
долгие годы вперед.

В.В. Аносов, генди-
ректор АО «Орловская 
промышленная компа-
ния» (куда входят та-
кие ливенские предпри-
ятия, как «Ливны-плас-
тик» и «Автоагрегат»), 
говорил не только о це-
лой программе по соци-
альной защите работни-
ков предприятий компа-
нии, но и о важности инвестиций в 
развитие кадрового потенциала. 
К слову, губернатор прямо во вре-
мя выступления Аносова на сове-
щании обратился к нему с про-
сьбой оказать помощь в заверше-
нии строительства физкультур-
но-оздоровительного комплек-
са в Ливнах. На что гендиректор 
ОПК без сомнений отозвался со-
гласием.

О положительных переменах в 
сфере образования, происшед-
ших в результате реализации со-
ответственного национального 
про   екта, говорила на совещании 
Л.А. Селищева, директор Ливен-
ской гимназии — это учебное за-
ведение в 2007 г. стало обладате-
лем президентского гранта.

В своем выступлении Е.С. Стро-
ев поблагодарил ливенцев за то, 
что они сохранили промышлен-
ность и рабочие кадры. Но, по 
мнению губернатора, этот ба-
зис должен стать фундамен-
том для настоящего рывка впе-
ред всей экономики Ливен. Пока-
затель объема произведенной в 
2007 году промышленной продук-
ции — 4,3 млрд. рублей, считает 
губернатор, недостаточен, что-
бы назвать развитие рывком: так, 
предприятия Мценска добились 
значительно большего показате-
ля — 6,8 млрд. рублей. По мне-
нию Е.С. Строева, сейчас, когда 
область в целом выходит на стре-
мительные темпы развития бла-
годаря мощному потоку инвести-
ций в 2007 году (общий объем ин-
вестиций 25 млрд. рублей), нужно 
шагать в ногу со всем регионом, 
со всей страной. Появилась на-

дежда, сказал губернатор, ее нам 
внушают те решительные меры, 
что предприняты в государстве 
согласно курсу президента Пути-
на. И эту надежду надо закрепить, 
утвердить реальными достижени-
ями, возможности для этого есть. 
Зарплата в 10 тысяч рублей — не-
достаточна, задача в этом году — 
поднять ее до 15 тысяч рублей — 
вполне достижима. Главное под-
спорье — это возможности, пре-
доставленные нацпроектами, ак-
тивизация инвестиционной дея-

тельности. «Нас с упреком назы-
вают романтиками, — заметил гу-
бернатор, — но цифры, к которым 
я призываю, не мечты, это ре-
альная перспектива для области. 
Страна поверила в себя. На пути, 
курс которого намечен Путиным, 
возможно многое, о чем мы и не 
смели раньше мечтать. Главное 
— с этого верного курса не свер-
нуть».

Присутствие губернатора на 
совещании по итогам минувше-
го года в Должанском районе так-
же придало мероприятию особый 
— высокий, государственный тон. 
Должанцы в своих выступлениях 
старались держать планку перво-
проходцев рыночных реформ.

Анализируя в своем выступле-
нии деятельность агропромыш-
ленного комплекса района, гла-
ва райадминистрации А.И. Писа-
рев констатировал рост инвести-
ций в аграрный сектор:  инвес-
тиционные вложения за 2007 год 
составили свыше 475 млн. руб-
лей. Всеми категориями хозяйств 
произведено валовой продукции 
на сумму свыше 1 млрд. рублей 
(1023,6 млн. рублей), что состав-
ляет 130 процентов к уровню пре-
дыдущего года. Среднемесячная 
заработная плата в аграрном сек-
торе выросла на 36 процентов.

Глава в своем выступлении 
сделал  акцент на том, что в рай-
оне сельхозпредприятия обходят-
ся без сторонних инвесторов, ис-
пользуя для развития производ-
ства собственные средства и кре-
диты банков. Так, ЗАО «Юность» 
само выступило инвестором, взяв 
в аренду в Колпнянском районе 

около 10 тысяч гектаров сель-
хозугодий. Две тысячи гектаров 
земли соседней Курской области 
обрабатывают должанские фер-
меры В.Д. Щербаков, П.П. Мед-
ведев, В.В. Борзов. Понятно, что 
в районе не осталось ни пяди не-
обработанной земли.

Урожайность зерновых при об-
щем намолоте 108 тысяч тонн со-
ставила 34 центнера с гектара. 
Собрали почти 11 тысяч тонн рап-
са. Сахарная свекла в среднем по 
району уродила по 300 центнеров 

с гектара. Подготовлен отличный 
задел под будущий урожай — по-
сеяно 23 тысячи гектаров озимых 
зерновых, а также 3300 гектаров 
озимого рапса. Полностью вспа-
хана зябь. Сельхозпредприятия 
района, вкладывая финансовые 
средства в техническое перево-
оружение, усовершенствуя тех-
нологические процессы, уверен-
но планируют в 2008 году увели-
чение объемов производства зер-
на (до 115 тысяч тонн), масличных 
культур (до 12 тысяч тонн), сахар-
ной свеклы (до 35 тысяч тонн). А 
ЗАО «Юность», кроме того, будет 
заниматься производством куку-
рузы на зерно на площади около 
3 тысяч гектаров.

На одном споткнулся глава — 
когда речь зашла о животновод-
стве: дескать, «большая трудоем-
кость отрасли, удаленность рай-
она от рынков сбыта, низкая це-
на на продукцию не способствуют 
развитию отрасли в полном объ-
еме». Как будто в других райо-
нах, где животноводство на подъ-
еме, таких минусов не сущест-
вует — но, однако, с помощью ин-
весторов их сумели преодолеть. 
Должанский глава видит выход в 
увеличении поголовья на личных 
подворьях. Ведь уже сейчас, бла-
годаря участию в реализации со-
ответствующего нацпроекта, лич-
ными подсобными хозяйствами и 
КФХ производится около 60 про-
центов сельхозпродукции. Здесь 
содержится 3040 голов КРС (в 
том числе 1220 коров), 7545 сви-
ней. На развитие малых форм хо-
зяйствования в рамках нацпроек-
та «Развитие АПК»  взяли кредиты 

в сумме 46,5 млн. рублей 34 КФХ 
и 134 ЛПХ (в сумме 14,4 млн. руб-
лей). Кредитные средства рас-
ходуются на покупку племенного 
свинопоголовья, а также помеще-
ний для свиноферм. Что же каса-
ется молочной отрасли животно-
водства, то здесь  делается став-
ка исключительно на частные по-
дворья: по всем сельским адми-
нистрациям организована закуп-
ка молока у населения. Объемы 
таких закупок за 2007 год вырос-
ли втрое по сравнению с уровнем 
2006 года. Занимаются закупкой 
сельхозпродукции с подворий и 
сельхозкооперативы (их в рай-
оне два). О том, какими путями 
развивать крупнотоварное про-
мышленное производство, глава 
предложений не высказал — ви-
димо, ждал их от губернатора.

Безусловно, выход на новый 
качественный уровень развития 
района с улучшением жизни лю-
дей и развитием производства 
обеспечило  осуществление ме-
роприятий в русле приоритетных 
национальных проектов. Так, по-
мимо поступления субсидиро-
ванных кредитов на развитие ма-
лых форм хозяйствования АПК на 
селе идет строительство жилья 
для молодых специалистов (все-
го планируется ввести в эксплуа-
тацию 582 кв. м жилья), успешно 
реализуются нацпроекты «Здоро-
вье» и «Образование». Так, район-
ная больница получила в 2007 го-
ду современное медицинское 
оборудование на сумму 3,7 млн. 
рублей. Служба скорой помощи 
получила дополнительно в ми-
нувшем году две специализиро-
ванные автомашины. Два милли-
она рублей выплачено участко-
вым врачам, медсестрам, медра-
ботникам ФАПов. Так, зарплата 
участковых составила 17300 руб-
лей. Школы района в прошлом го-
ду получили три комплекта обору-
дования для предметных кабине-
тов, к сети Интернет подключено 
75% сельских школ.

По нацпроекту «Доступное и 
комфортное жилье» в 2007 году 
жилищные сертификаты на полу-
чение субсидий получили 9 мо-
лодых семей на сумму около трех 
миллионов. При финансовой под-
держке из областного бюджета 
продолжались работы по газифи-
кации населенных пунктов района 
(всего на эти цели потрачено свы-
ше 15 млн. рублей).

Свое выступление глава рай-
она закончил просьбами к руко-
водителю областной администра-
ции: помочь в завершении строи-
тельства поликлиники ЦРБ и при-
стройки к Должанской средней 
школе.

Руководитель передового хо-
зяйства «Заря мира», председа-
тель районного Совета народных 
депутатов В.М. Пахомов назвал 
общую сумму госдотаций, полу-

ченных в минувшем году его хо-
зяйством — два миллиона руб-
лей. «Государство повернулось 
лицом к своим кормильцам», — 
оптимистично констатировал и 
другой сельхозлидер района — 
руководитель ЗАО «Луганское» 
В.М. Марахин. «В течение всего 
года мы ощущали всестороннюю 
поддержку сельхозпроизводства, 
— продолжил он, — и ответили на 
нее добрыми результатами». И в 
самом деле, результат 2007 года 
в «Луганском» — 46 млн. рублей 
прибыли, что помогает строить 
жилье для работников, увеличи-
вать зарплату, а также арендную 
плату за землю.

О том, как нацпроект «Разви-
тие АПК» помог стать на ноги и 
развить личное подсобное хо-
зяйство семье, переехавшей из 
Москвы в должанское село Ни-
кольское, говорил владелец ЛПХ 
С.П. Шаталов. О решающей ро-
ли нацпроекта в развитии свое-
го фермерского хозяйства гово-
рила руководитель КФХ «Алина» 
Н.З. Ряполова, организовавшая в 
минувшем году закупочный коо-
ператив «Должанский фермер».

Как бы в подтверждение слов 
всех ранее выступавших ди-
ректор В.-Ольшанской школы 
С.И. Гудкова привела фразу кура-
тора нацпроектов Дмитрия Мед-
ведева: «Никакие доктрины не за-
менят реального благополучия 
людей», — и, в свою очередь, от-
метила такой внушающий опти-
мизм факт: только за минувший 
год материальное благосостоя-
ние учителей в районе выросло в 
среднем на 20%.

О том, что государство в хо-
де реализации нацпроектов осу-
ществляет «инвестиции в людей», 
говорили и предприниматель 
Т.В. Овсянникова, и участница мо-
лодежного движения «Нацпроекты 
Орловщины» Елена Божедарова. 

— Благодаря курсу прези-
дента Путина страна стала ожи-
вать, — сказал в своем заключи-
тельном выступлении губернатор 
Е.С. Строев. — Страна стала чув-
ствовать поддержку, и мы, росси-
яне, не свернем с пути развития 
рыночной экономики. Рынок рас-
ковывает способности человека 
во всех сферах, в том числе и в ра-
боте на земле: успех должанских 
фермеров, должанских агрофирм 
— свидетельство тому. Вашему 
размаху уже не хватает сельхоз-
земель в своем районе, и вы уже 
с успехом обрабатываете земли 
соседних областей. И весь АПК 
области завершил год успешно, 
прибыль в сельхозпроизвод стве в 
2007 году увеличилась с 374 млн. 
руб. (2006 г.) до 820 млн. рублей. 
За год инвестиционные вливания 
составили 25 млрд. рублей, из 
них 9 млрд. рублей — в АПК. На-
ша задача — не останавливаться 
на пути привлечения инвестиций. 
Где деньги, там новые передовые 
технологии, рост зарплаты, ин-
теллектуальный прорыв.

 Губернатор напомнил должан-
цам, что во многих районах об-
ласти силами крупных инвести-
ционных компаний с успехом ве-
дут строительство современных 
животноводческих комплексов, 
и негоже району-первопроход-
цу отставать в этом направлении. 
Е.С. Строев заверил — уже на од-
ном из ближайших заседаний кол-
легии администрации области бу-
дут рассмотрены и утверждены 
мероприятия по дальнейшей ин-
тенсификации сельхозпроизвод-
ства в районе с участием перспек-
тивных инвесторов. А что касает-
ся завершения строительства по-
ликлиники и пристройки к школе 
— помощь из областного бюджета 
непременно поступит.

Татьяна ПАВЛОВА.

С курса созидания не свернём

Фо то Андрея САСИНА.
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Напомним, взрыв произошел в четы-
ре часа сорок минут на остановке обще-
ственного транспорта «Магазин Орел», 
на ул. Октябрьской. Сработало самоде-
льное  безоболочное взрывное устрой-
ство, снабженное поражающими элемен-
тами  в виде стальных гаек, болтов, шуру-
пов, с исполнительным механизмом на 
основе мобильного телефонного аппара-
та. В результате взрыва погиб мужчина.

Им оказался житель Орловской обла-
сти, 1980 года рождения, являющийся 
членом одной из местных организован-
ных преступных групп, при котором нахо-
дилось это взрывное устройство.

В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий установлено, что погибший по-

лучил смертельные ранения во время 
подготовки к совершению тяжкого пре-
ступления по отношению к одному из ли-
деров конкурирующей преступной груп-
пировки.  Но взрывное устройство срабо-
тало раньше. Почему так произошло — на 
этот вопрос должны ответить взрывотех-
ники, криминалисты, которые тщательно 
исследуют данное взрывное устройство.

Больше пострадавших нет. Взрывной 
волной выбило стекла в торговом пави-
льоне «Дары моря», расположенном  на 
остановке. Выехавшие на место специа-
листы констатировали,  что жилые и про-
мышленные объекты не повреждены.  
Мощность  взрыва равна 100 граммам в 
тротиловом эквиваленте.

Следственным комитетом прокурату-
ры  РФ по Орловской области  по данно-
му факту возбуждено уголовное дело.

В течение прошедшего дня оператив-
ные сотрудники Орловского УБОПа сов-
местно с коллегами из УФСБ по Орлов-
ской области и представителями облас-
тной прокуратуры отрабатывали версию 
за версией, информацию за информаци-
ей. В результате  весь вечер, до глубокой 
ночи шли обыски и задержания подоз-
реваемых. Обыски проведены по 18 ад-
ресам, то есть по месту жительства лиц, 
которые могли быть причастны к произо-
шедшему. 

Был установлен и задержан соучаст-
ник подготовки к убийству, находивший-
ся рядом с погибшим в момент взрыва. 
Это житель Орла, 1979 года рождения.

В ходе проведения обысков  оператив-

ники УБОПа обнаружили и изъяли целый 
арсенал оружия: от пистолетов различ-
ных марок до взрывного устройства, де-
тонаторов и боеприпасов.

На данный момент задержаны три че-
ловека.

В связи с тем, что погибший и задер-
жанный соучастники готовящегося пре-
ступления ранее работали охранниками 
у изве стного в области предпринимате-
ля Николая Чеплова, у него по месту жи-
тельства оперативники также провели 
обыск, в ходе которого был обнаружен и 
изъят наркотик. В связи с этим гражда-
нин Чеплов тоже задержан. Причастен ли 
он к произошедшему взрыву, будет выяс-
нять следствие.

М. КОСТИКОВА.
Руководитель пресс-службы УВД.

Преступление раскрыто по горячим следам
Задержаны подозреваемые по  факту взрыва ранним утром 
29 января на улице Октябрьской в Орле.

В соответствии с Федеральным законом от 24 
октября 1997 года № 134-ФЗ «О прожиточном ми-
нимуме в Российской Федерации» (с изменени-
ями в ред. Федерального закона от 22.08.2004 г. 
№ 122-ФЗ) и на основании Закона Орловской об-
ласти от 15 апреля 2003 года № 322-03 «О потре-
бительской корзине в Орловской области» (с из-
менениями в ред. Закона Орловской области от 
15.08.2007 г. № 699-03) коллегия постановляет:

1. Установить по представлению департамен-
та экономической политики Орловской области ве-
личину прожиточного минимума в Орловской обла-
сти за IV квартал 2007 г. в расчете на душу населе-
ния 3176 рублей, для трудоспособного населения 
— 3454 рубля, пенсионеров — 2693 рубля, детей — 
2992 рубля.

2. Опубликовать настоящее постановление кол-
легии Орловской области в газете «Орловская прав-
да».

Председатель коллегии
Е.С. СТРОЕВ.

КОЛЛЕГИЯ 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Об установлении величины 

прожиточного минимума 
на душу населения и по основным 

социально-демографическим 
группам населения в Орловской 
области за IV квартал 2007 года

Документ предусматривает со  з   да-
ние в Новодеревеньков ском районе 
завода по производству стеклоплас-
тиковых труб для нужд жилищно-ком-
мунального хозяйства, животновод-

ства, топливно-энергетического ком-
плекса и других сфер деятельности.

Проектная мощность предприятия 
составит 481,8 тысячи погонных мет-
ров труб в год.

Подписаны соглашения

Напомним, что в прошлом году значительно ак-
тивизировавшая свою работу областная ветеран-
ская организация выиграла 800-тысячный грант на 
поддержку социально незащищенных категорий ве-
теранов. Сумма небольшая, учитывая, что эта об-
щественная организация выступает в интересах 
260 тысяч проживающих в области ветеранов. Но, 
как отметили многие участники семинара, впервые 
за несколько десятилетий у общественников появи-
лась возможность оказать наиболее нуждающим-
ся подопечным хоть какую-то материальную под-
держку. И, как сообщил собравшимся председатель 
областного совета ветеранов Николай Максимович 
Кутузов, в этом году общественники обязательно 
будут претендовать на новые гранты.    

Те же средства, что уже получены, решено было 
потратить на приобретение продуктовых наборов и 
зимней одежды. Два образца  добротных курток — 
мужской и женской — были здесь же представлены 
на всеобщее обозрение. 

Представители районных ветеранских органи-
заций согласились, что распределять эти подарки 
среди наиболее нуждающихся в поддержке ветера-
нов необходимо совместно со службой социальной 
защиты. Например, представитель Урицкой район-
ной ветеранской организации Екатерина Парфен-
тьевна Кузнецова предложила поддержать несколь-
ко недавно пострадавших от пожара семей, в кото-
рых есть пенсионеры. Такой же адресной должна 
стать реализация гранта в других районах. Был на-
зван и срок, в который ветераны смогут получить 
подарки, — до 23 февраля.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Грант дойдёт 
до ветеранов
Как наиболее рационально 
распорядиться средствами 
президентского гранта, 
в минувшую среду решали 
на семинаре ветеранского актива 
области.

Первый вице-премьер РФ Дмитрий 
Медведев заявил, что уже в ближайшие 
годы планируется увеличить пенсии в два 
раза.
«Необходимо поддержать пожилых людей и 

поднять средний размер социальной пенсии вы-
ше прожиточного минимума пенсионера», — ска-
зал Дмитрий Медведев на заседании генерально-
го совета Федерации независимых профсоюзов 
России.

«Уже в ближайшие годы мы планируем увели-
чить пенсию в два раза. С этой целью государство 
вместе с работодателями примет меры по форми-
рованию пенсионного капитала», — заверил Дмит-
рий Медведев.

В ближайшие годы пенсии в России удвоятся

*  *  *
В этот же день в администрации 
области состоялось подписание 
соглашения о сотрудничестве 
между коллегией области и ЗАО 
«Орелинвестпром». 
Соглашение подписали губернатор, пред-

седатель коллегии области Е.С. Строев и 
председатель совета директоров компании 
«Орелинвестпром» М.А. Ильяшов.

Соглашение, в частности, предусматри-
вает инвестирование не менее 6,5 млрд. 
рублей в сельскохозяйственное и промыш-
ленное производство Дмитровского, Глазу-
новского, Краснозоренского и Свердловско-
го районов области, в том числе в строитель-
ство не менее двух молочных комплексов на 
1200 голов каждый, завода по переработке 
сахарной свеклы, завода по производству 
цемента и объектов его сырьевой базы.

Планируется участие инвестора в подго-
товке на Орловщине необходимых квалифи-
цированных кадров, реализации социальных 
и благотворительных проектов, реконструк-
ции и строительстве объектов социальной 
сферы и культурного наследия.

Конкретные вопросы реализации данно-
го соглашения, поставки современного обо-
рудования обсуждены на состоявшейся в 
этот же день встрече губернатора области 
Е.С. Строева с делегацией французских и 
российских бизнесменов во главе с руко-
водителем московского представительства 
холдинговой компании «ФИВ» (Франция) 
Р. Серре.

Соб. инф.

Вчера в администрации области состоялось подписание 
соглашения между коллегией области и ООО «Деп Ремонт». 
Соглашение подписали губернатор Орловской области, 
председатель коллегии области Е.С. Строев и президент компании 
В.Е. Стовпец.

В его работе приняли уча-
стие председатель област-
ного Совета народных депу-
татов, секретарь региональ-
ного политсовета партии 
«Еди  ная Россия» И.Я. Мося-
кин, депутаты Государствен-
ной Думы ФС РФ Н.Д. Кова-
лев и С.М. Шоршоров, пред-
седатель Орловского город-
ского Совета народных депу-
татов В.И. Уваров, руководи-
тель регионального испол-

кома партии «Единая Рос-
сия» Е.А. Гришин и другие.

С докладом об итогах ра-
боты парторганизации в пе-
риод выборов в Государст-
венную Думу выступил сек-
ретарь местного политсове-
та М.В. Вдовин.

Он отметил, что моло-
дая партийная организация 
единороссов Советского 
района благодаря большой 
целена правленной и кро-

потливой ра     боте в выбор-
ную кампанию сумела обес-
печить «Единой России» не-
плохой результат.

Большинство членов 
парт организации, не счи-
таясь со временем, актив-
но участвовали в выборной 
кампании. М.В. Вдовин так-
же рассказал о задачах, ко-
торые необходимо решать 
членам парторганизации в 
выборную кампанию Прези-
дента России.

Выступивший на соб-
рании И.Я. Мосякин теп-

ло и сердечно поблагода-
рил единороссов Советско-
го района за их вклад в убе-
дительную победу партии на 
выборах.

— Благодаря и вашей ак-
тивной работе, и принци-
пиальной гражданской по-
зиции мы получили боль-
шинство в Государственной 
Думе, — подчеркнул Иван 
Яковлевич.

По окончании собрания 
новым членам партии были 
вручены партийные билеты.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Собрание единороссов Советского района
В центре молодежи «Полет» состоялось собрание 
актива Советского местного отделения г. Орла 
ОРО ВПП «Единая Россия».
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